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阿久比町教委との話し合いまとめ

出席者 阿久比町教育委員会 石井勝巳教育長 中野邦充主事

知多地方教職員労働組合 佐田京美、市野司、岡崎良久

１ 県「教員の多忙化解消プラン」に則り、多忙化解

消のための具体策について

１）阿久比町が取り組むことは何か

町 町内用にプランを打ち直して、在校時間の記録

も入れながら阿久比町の現状を示し，出張や会議

を減らそうとしている。教育委員会としても、本気で

多忙化解消プランの実現に向けて取り組んでいき

たいと考えている。役所内にも、各課に学校に関

係するものを見直すように要請している。

組 他の市町では校務支援ネットワークを使って一

般の教職員からも多忙化解消のアイデアを吸い上

げるように検討中のところもある。

町 よい考えだと思う。参考にしていきたい。

２）部活動に関わる負担の軽減について

町 休日の顧問を頼むために、県からの部活指導員

の補助制度を利用したいと考えている。しかし、時

間給がいくらかなどの制度の詳細が決まっていな

いので予算要望が立てられない状況にある。予算

的に可能であれば来年できることは取り入れていき

たい。

組 阿久比町は休日の部活動は土日のどちらかで4

時間程度となっているが、これは守られているか。

町 守られていることを確認している。時間が超える

なら指導を入れてもらうようにしている。練習試合な

どは、伸びたら代わりに平日にとるよう指導してい

る。また、日の入りが早くなる11・12月は夕方の部

活動をカットしようと考えている。

３）業務の縮小・負担の軽減について

町 行事を減らす手立てを講じるようにお願いしてい

る。

組 夏の閉校日はできないか。

町 来年は、夏の閉校日を設定しようと話し合ってい

る。閉校日はできればやりたい。

組 留守番電話の設置はどうか。

町 来年度の予算に留守番電話を入れる要望を出

している。中学校の生徒指導事項への対応をどう

するかについては検討しないといけないが、留守

電は、多忙感やストレスを減らすのに有効と考えて

いる。予算が通るかどうかは３月議会が最終なの

で、まだわからない。したがって現時点では何とも

言えない。

組 他市町で学校訪問の指導案をA4で１枚にする

方向が出されたがどのように考えるか。

町 その話は聞いているが、まだ検討段階。現職の

研究会ならそれでいいが、学校訪問ではもう少し

協議する必要がある。多忙化の解消につながるの

は何かを検討する中で、指導案はその中の一つと

考えている。

組 指導案だけでなく学校訪問自体を半日、隔年、

特研だけにするなども考えられるがどうか。

町 まだそこまでは検討していない。

組 職場体験は削減してほしい。教師の負担も大き

く、またキャンプと準備期間が重なると大変多忙で

ある。

町 職場体験は、県がキャリア教育の柱として3年間

の中でやるようになっているので、なかなか断りにく

い。体験のあり方は考えていきたい。

組 体験は夏休みに行われているが、夏休みは授

業日ではない。職場体験を重要視し、また通知表

等にも記入するような取り組みであるのならば、きち

んと授業として位置づけ、生徒の代休が９月に必

要だ。現に体験を１日に縮小し、９月にその代休日

を設けている学校も他市にはある。しかし、それより

も体験以外の方法を模索してほしい。

組 小学校の部活動（金管のみ）は廃止にできない

か。

町 英比小はすでに部活を行っていない。南部・東

部・草木小は金管演奏をしている。運動会が主な

活動で、今のところやめるつもりはない。指導する

教師の事情もあるかと思うので、各学校で検討して

いくとよい。

４）教員の意識向上のために



町 働き方改革で、学校の中で切ることのできる内容

を探していかないといけない。実際にできることを

皆の声の中から拾っていくことで変わっていく。疲

労感や在校時間を減らすようにしていきたい。

２ 法に基づいた労働条件整備や労働環境整備に

ついて

組 ＩＣカードなどを導入して欲しい。

町 ICカードは予算的に無理なので、パソコンで自

動に記録できないか業者に相談している。

組 出退校時刻の記録は８時間３０分を差し引いて

超過労働時間としている。しかし、休憩が取れてい

ない場合は７時間４５分を引くのが正確な労働時間

の把握になるので、そのように集計してほしい。夏

休み等の休憩がとれている日と、子どもたちがいて

休憩が取れない日と分けて計算できるシートにして

ほしい。

町 適正な把握は大事なので考えていきたい。

組 休憩が取れなかった場合、連続して７時間４５分

働いた時点で帰ってよい事を管理職の方から職員

に伝えてほしい。一斉に全員帰宅するとは現状で

は考えにくいが、「帰れる」という状況をつくることは

大切だ。

町 勤務時間の適正な運用を管理職が年度初めな

どに言っていただければよいと思う。

組 学校での衛生委員会が開かれているのはどこ

か。

町 東部小と阿久比中。

組 在校時間の記録も議題にしていると思うが、異常

な働きぶりをしている人には、前の月と同じような

働き方にならないように指導してほしい。仕事を減

らすとか、仕事分担を変えるとか具体的な指示を

しないと、「早く帰りなさい」と呼びかけるだけでは

時間は減らない。

３ その他

組 学力学習状況調査の公表はしないか、対策もし

ないかどうか。

町 一切公表しない。テスト対策もしない。

組 教職員が安心して働けるように、管理職が法を

守るよう指導してほしい。

町 不適切な対応がないよう話をしてみる。

組 キャンプで休憩をバスの中で取るようになってい

る。形式だけでなくきちんととれる手立てを取って

ほしい。

町 確かめる。

組 阿久比町は教室にエアコンが整備されている

が、夏休みを短縮する予定があるのか。

町 町の中には夏休みを短くしたいという考えもあ

る。しかし、教育委員会としてはそれよりもまず長時

間労働の解消が当面の課題と考えている。

以上


